

Niederschrift

Gremium	Sitzung - WTR/030(VI)/17			
	Wochentag, Datum	Ort	Beginn	Ende
Ausschuss für Wirtschaftsförderung, Tourismus und regionale Entwicklung	Donnerstag, 26.10.2017	Franckesaal, Altes Rathaus, Alter Markt 6, 39104 Magdeburg	17:00Uhr	17:50Uhr

Tagesordnung:

Öffentliche Sitzung

- 1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
- 2 Bestätigung der Tagesordnung
- 3 Genehmigung der Niederschrift vom 28.09.2017
- 4 Beschlussvorlagen
- 4.1 Aufhebung des Beschlusses Nr. 2002-69(V)13 zum Antrag A0084/13 "AG Neue Medien/Social Media" DS0443/17
- 5 Anträge
- 6 Informationen
- 6.1 Innovations- und Gründerpreis I0294/17
- 7 Bericht des Beigeordneten

8 Verschiedenes

Anwesend:

Vorsitzende/r

Michael Hoffmann

Mitglieder des Gremiums

Hubert Salzborn

Jens Hitzeroth

René Hempel

Jenny Schulz

Vertreter

Christian Hausmann

Alfred Westphal

Geschäftsführung

Norbert Haseler

Verwaltung

Rainer Nitsche

Andrea Schwingel

Abwesend:

Mitglieder des Gremiums

Andrea Hofmann

Tom Assmann

Sachkundige Einwohner/innen

Jana Bork

Hans-Dieter Bromberg

Dr. Helmut Hörold

Öffentliche Sitzung

1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Um 17:00 Uhr eröffnete der Vorsitzende des WTR-Ausschusses, Herr Stadtrat Hoffmann, die Sitzung und begrüßte die anwesenden Mitglieder und Verwaltungsvertreter.

Der Vorsitzende, Herr Stadtrat Hoffmann, stellte fest, dass zur heutigen Sitzung ordnungsgemäß eingeladen wurde.

An der Sitzung nahmen sieben stimmberechtigte Stadträte teil. Der Ausschuss ist beschlussfähig.

2. Bestätigung der Tagesordnung

Herr Stadtrat Hoffmann stellte fest, dass es keine Hinweise zur vorliegenden Tagesordnung gab.

Die Tagesordnung wurde von den Mitgliedern des Ausschusses einstimmig bestätigt.

3. Genehmigung der Niederschrift vom 28.09.2017

Zur Niederschrift der Sitzung vom 28.09.2017 gab es keine Hinweise.

Ja: 5 Nein: 0 Enthaltungen: 1

Die Niederschrift der Sitzung vom 28.09.2017 wurde bestätigt.

4. Beschlussvorlagen

4.1. Aufhebung des Beschlusses Nr. 2002-69(V)13 zum Antrag A0084/13 "AG Neue Medien/Social Media" Vorlage: DS0443/17

Frau Schwingel vom BOB erläuterte die Intention der vorliegenden Drucksache. In den vergangenen vier Jahren haben sich die städtischen Social-Media-Aktivitäten etabliert, die Verwaltung schlägt deshalb vor, den halbjährlichen Berichtsrythmus zu beenden und nur noch auf konkrete Nachfrage Stellungnahmen mit aktuellem Bezug abzugeben.

Auf die Nachfrage von Frau Stadträtin Schulz wer in der AG vertreten war, informierte Frau Schwingel, dass die „AG Neue Medien/Social Media“ nur ein Arbeitstitel ist, es gab keine AG-Vertreter im klassischen Sinne.

Herr Stadtrat Hempel fragte nach der Anzahl der Personen, die für den Bereich der Neue Medien/Social Media tätig sind. Hierzu wurde informiert, dass es im Wesentlichen über den Tisch von Frau Schwingel läuft. Bei besonderen Anlässen, z. B. einer Hochwasserlage können es aber auch mal bis zu 6 Arbeitskräfte sein, die rund um die Uhr tätig sind.

Ja: 5 Nein: 0 Enthaltungen: 2

Die Drucksache 0443/17 wurde empfohlen.

5. Anträge

6. Informationen

6.1. Innovations- und Gründerpreis Vorlage: I0294/17

Herr Nitsche erläuterte umfangreich das Geschehen in der Gründerszene der Stadt. Es ist das Ziel des Wirtschaftsdezernates, alle Aktivitäten zum Gründergeschehen unter dem Dach der „Gründerstadt Magdeburg“ aufeinander abzustimmen und gemeinsam nach außen sichtbar zu machen. Vorschläge zur Ausgestaltung eines Innovationspreises hat die Stadt in den Arbeitskreis „Gründerstadt“ eingebracht. Dort wurden andere Ideen entwickelt, die in die Überlegungen einfließen sollen. Es besteht das Ziel, den Preis im Jahr 2018 auszuloben.

Herr Stadtrat Westphal regte an, eine Auflistung bedeutender Erfindungen und Gründungen aus der Stadt Magdeburg zu erstellen, um einmal zu verdeutlichen, welche Innovationen von dieser Stadt ausgingen. Damit könnten Emotionen erzeugt werden und der Bekanntheitsgrad der Stadt erhöht werden. Dieses könnte Anreiz sein für künftige Gründer bzw. Erfinder.

Die Information 0294/17 wurde zur Kenntnis genommen.

7. Bericht des Beigeordneten

Herr Nitsche berichtete zu folgenden Punkten:

Gründerstadt Magdeburg: öffentliches Netzwerktreffen am 2. Nov. in der Xampanyeria. Dabei stellen Staatssekretär Dr. Jürgen Ude, Eva Dörrwand von der IHK, Frau Gemmer vom BPC, Christian Krutzger vom Technologie und Gründerzentrum der Uni und von Seiten der Stadt der Beigeordnete die Grundgedanken und Ziele der Initiative vor. Die Teilnahme ist kostenfrei. Die Mitglieder erhalten noch per Mail einen Presseartikel mit detaillierten Informationen.

Herr Nitsche gab noch Hinweis auf die Internetseite www.Gründerstadt-Magdeburg.de und zu weiteren Aktivitäten zur Gründerszene und dem Gründergeschehen.

Immobilien-Forum Magdeburg: Zum zweiten Mal wurde diese erfolgreiche Veranstaltung im September durchgeführt und aufgezeigt, wie lebendig der Immobilienmarkt in Magdeburg sich in den letzten Jahren entwickelt hat. Im nächsten Jahr wird es ein weiteres Immobilien-Forum geben.

Expo Real: Die Teilnahme an der Messe in München war ein Erfolg, es gibt konkrete Anfragen z. B. nach einer 20 ha großen Fläche von Seiten eines bedeutenden weltweit tätigen Unternehmens. Für eine Umsetzung der Investition müsste jedoch im nördlichen Bereich der Stadt auf ein Biotop verzichtet werden, da es derzeit sonst keine Möglichkeit in der Stadt gibt, eine 20 ha Fläche anzubieten.

Herr Stadtrat Hempel kritisierte diese Absicht, die Biotopflächen sind nicht verzichtbar und dürfen nicht einfach für einen Flächenverkauf geopfert werden. Er kündigte deutlichen Widerstand durch seine Fraktion hierzu an.

Herr Nitsche machte deutlich, dass die Attraktivität des Standortes Magdeburg in den letzten Jahren auch für Großinvestitionen gewachsen ist. Vor zehn Jahren hätte man sich nicht vorstellen können, dass Unternehmen wie IBM Magdeburg als Standort aussuchen. Diese Ansiedlung hat auch Impulse ausgelöst für bestehende IT-Unternehmen, etwa im Bereich von FinTech und IT-Sicherheit und auch für kleinere Neuansiedlungen. Heute werden bereits Engpässe in Bezug auf sehr große Ansiedlungen deutlich, weil nicht mehr ausreichend Flächen und Facharbeitskräfte zur Verfügung stehen.

In Weiteren berichtete Herr Nitsche von den Unternehmerreisen nach China und in die Ukraine. Es wurde deutlich, dass die oft schon langjährigen Partnerschaften und Kontakte sich auszahlen und in Investorenanfragen und Ansiedlungen münden.

8. Verschiedenes

Herr Haseler informierte zur Veranstaltung Ehrung von Magdeburger Unternehmen 2017 und verteilte schriftlich entsprechende Einladungen. Die Mitglieder des Ausschusses sind selbstverständlich herzlich eingeladen. Die Festrede wird in diesem Jahr der ehemalige Oberbürgermeister und Ehrenbürger der Stadt Herr Dr. Willi Polte halten.

Zur Thematik Innenstadt merkte Herr Stadtrat Hitzeroth an, dass bei der Behandlung entsprechender Themen, z. B. aktuell aus drei Anträgen aus dem Stadtrat, im Ausschuss auch Interessenvertreter (z. B. IG Innenstadt, IHK Magdeburg, usw.) eingeladen werden sollen. Herr Stadtrat Hitzeroth wird Herrn Haseler eine entsprechende Liste übergeben, damit die entsprechenden Vertreter eingeladen werden können.

Von Herrn Stadtrat Westphal wurde ergänzt, dass die Thematik Aufwertung und Belebung des Platzes Alter Markt oder auch des Domplatzes in Angriff genommen werden muss, da die Plätze entscheidend sind für die gesamte Innenstadt.

Ende der Sitzung um 17:50 Uhr.

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung.

Michael Hoffmann
Vorsitzender

Norbert Haseler
Schriftführer